
Профориентация и практическая подготовка
студентов: Ученый совет в дистанционном
формате рассмотрел важнейшие направления
деятельности

Первое в новом учебном заседание Ученого совета академии, в связи с угрозой
распространения в ДНР новой коронавирусной инфекции и введением на территории
государства режима повышенной готовности, состоялось в формате видеоконференции.
Открыла заседание первый проректор Виктория Геннадиевна Севка.
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На заседании были рассмотрены  План работы на 2021/2022 учебный год и  состав
комиссий Ученого совета ГОУ ВПО «Донбасская национальная академия строительства
и архитектуры». С докладом о   результатах  анализа практической подготовки и
трудоустройства выпускников, в рамках деятельности соответствующей комиссии, и
предложениями по совершенствованию этой работы в Академии выступил советник при
ректорате Виктор Иванович  Нездойминов.

Виктор Иванович доложил о выполнении плана работы по организации практической
подготовки  в  2020/2021  учебном  году,  отметив,  что  в  отчетный  период  было
заключено  270  договоров  на  проведение  различных  видов  практики.  Затем
выступающий  подчеркнул,  что  часть  студентов  проходила  выездную  практическую
подготовку  на  предприятиях  Российской  Федерации,  а  практика  студентов
строительного  профиля  проводилась  на  ведущих  подведомственных  Министерству
строительства  и  жилищно-коммунального  хозяйства  ДНР  предприятиях.

Итоги  работы   были  отражены  в  дневниках  и  письменных  отчетах.  Причем
руководители  практик  от  предприятий  отмечали  высокий  уровень  теоретической
подготовки студентов и развития навыков самостоятельной деятельности при решении
производственных задач.



Кроме того, В.И. Нездойминов представил членам Ученого совета функционально-
логическую структуру ведения  документации  и  план работы по организации
практической подготовки на 2021/2022 учебный год.

Также Виктор Иванович доложил о состоянии работы по содействию трудоустройству
выпускников  в  2020/2021  учебном  году,  отметив,  что   укрепление  связей  с
производством  ГОУ  ВПО  «ДОННАСА»  являются  важными  составляющими  процесса
образовательной  деятельности   в  восполнении  кадрового  состава  предприятий
согласно  запросам  рынка  труда  Донецкой  Народной  Республики  в  сфере
строительства,  архитектуры  и  жилищно-коммунального  хозяйства.

Затем Виктор Иванович подчеркнул, что в академии обновлена и поддерживается база
данных  о  выпускниках,  их  профессиональных  достижениях  и  карьерном  росте,
осуществляется ведение портфолио  обучающихся с применением специализированных
программ.



— Очень важно и актуально, что в 2020/2021 учебном году  проводились ярмарки
профессий, дни карьеры, в которых принимали участие представители профильных
учреждений, организаций и предприятий. Осуществлялись сбор отзывов работодателей
о качестве подготовки выпускников, приглашали также  работодателей на защиты
выпускных  квалификационных  работ,  где  они  могли  отобрать  лучших,  вели
согласование  всех  образовательных  программ  ВПО  и  ДПО  с  работодателями  и
специалистами по профилю программы. Выпускники Академии систематически принимали
участие  в  плановых  мероприятиях  по  содействию  трудоустройству  и  получению
первого рабочего места, которые были организованы при поддержке Министерства
труда и социальной политики Донецкой Народной Республики и Республиканского
центра занятости, Донецкого и Макеевского городских центров занятости. – Отметил
докладчик.

Членам  Ученого  совета  был  представлен  план  организационной  работы  по
трудоустройству  обучающихся  ГОУ  ВПО  «ДОННАСА»  на  2021/2022  учебный  год.



После обсуждения Ученый совет принял  решение работу по практической подготовке
и  трудоустройству  в  академии  в  течение  2020/2021  учебного  года  признать
удовлетворительной. Информацию о состоянии практической подготовки студентов и
трудоустройства выпускников в 2020/2021 уч. году принять к сведению и широко
обсудить  на заседаниях кафедр, ученых советов факультетов вопросы повышения
качества практической подготовки и усиления мер по охране труда на рабочем
месте,  обеспечения максимального трудоустройства, мониторинга мест работы, а
также  карьерного роста выпускников.

Далее  была   утверждена  функционально-логическая  структура  подготовки
документации по реализации практики; при направлении студентов 1 и 2 курса на
учебные практики решено согласовывать с административно-хозяйственным отделом
перечень работ, к которым частично могут привлекаться студенты.



Поддержал Ученый совет и идею  разработки предложений по восстановлению работы
УПЦ,  привлечению  их  к  проведению  практики,  расширению  реализуемых  рабочих
профессий в связи с введением в ДНР с 01.01.2022 профессиональных стандартов и
перечня профессий РФ.

Планы  по реализации практической подготовки на 2021/2022 учебный год и по
организации трудоустройства выпускников на 2021/2022 учебный год были также
одобрены и  приняты к работе.

На заседании Ученого совета  обсудили и организацию образовательной деятельности
в условиях режима повышенной готовности.





Первый проректор В. Г. Севка рассказала об особенностях проведения учебных
занятий  с  использованием  электронного  обучения  и  технологий  дистанционного
обучения.  Виктория  Геннадиевна  призвала  коллег  ответственно  относиться  к
вопросам  недопущения  распространения  новой  коронавирусной  инфекции,
необходимости  соблюдения  масочного  режима.

Завершая  заседание,  Виктория  Геннадиевна  пожелала  всем  плодотворной  работы,
отметив, что коллектив имеет хороший опыт работы в непростых условиях режима
повышенной готовности и способен выполнить самые сложные задачи.


